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ABSTRAK 

Sunoto, NIM: 182610000636, Supervisi Kepala Madrasah Dalam Meningkatkan 

Kompetensi Pedagogik Guru di Madrasah Aliyah Miftahul Ulum Trimulyo 

Kayen Pati Tahun Pelajaran 2019/2020. Manajemen Pendidikan Islam 

Program Pascasarjana Universitas Islam Nahdlatul Ulama Jepara. 

 

Penelitian ini dilatarbelakangi bahwa kompetensi pedagogik merupakan 

salah satu kompetensi yang harus dimiliki oleh guru.Salah satu faktor yang dapat 

mempengaruhi peningkatan kompetensi pedagogik guru adalah supervisi yang 

dilaksanakan oleh kepala madrasah. Tugas kepala madrasah sebagai supervisor 

adalah memberikan layanan dan bantuan kepada guru yang disupervisi untuk 

memperbaiki pembelajaran. 

Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui dan 

menganalisisperencanaan, pelaksanaan dan evaluasi supervisi akademik kepala 

madrasah dalam meningkatkan kompetensi pedagogik guru, faktor-faktor apa 

sajakah yang menjadi faktor pendukung dan penghambat dalam meningkatkan 

kompetensi pedagogik guru, dan hasil peningkatan kompetensi pedagogik guru 

melalui supervisi akademik kepala Madrasah Aliyah Miftahul Ulum Trimulyo 

Kayen Pati Tahun Pelajaran 2019/2020. 

Penelitian ini termasuk pendekatan kualitatifdeskriptifdengan jenis 

penelitian lapangan (field research).Sumber data primer 

bersumber:KepalaMadrasah, Waka Kurikulum, Guru, Tenaga Kependidikan dan 

siswaMA MiftahulUlumTrimulyoKayenPati. Sedangkan sumber sekunder berasal 

dari buku, jurnalilmiah, dokumenatau berbagai tulisan ilmiahyang mendukung 

dan berkaitan dengan judul tesis ini. Teknik pengumpulan data 

dalampenelitianini: 1) wawancara, 2) observasi, dan 3) dokumentasi. Teknik 

análisis data yang meliputi: 1) Reduksi Data (Data Reduction); 2) Penyajian Data 

(Data Display); dan 3) Verifikasi (Clonclusion Drawing). Uji kredibilitas data 

meliputi: perpanjanganpengamatan, meningkatkanketekunan, dan triangulasi. 

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa:1) Perencanaan, pelaksanaan dan 

evaluasi supervisi akademik kepala madrasah dalam meningkatkan kompetensi 

pedagogik guru di Madrasah Aliyah Miftahul Ulum Trimulyo Kayen Pati Tahun 

Pelajaran 2019/2020 sudah berjalan dengan baik. Dalampelaksanaannya,kepala 

madrasah memulaidenganmengadakanpertemuanpraobservasi, observasi, post 

observasi dan tindak lanjut. 2) Faktor-faktor pendukungnya adalah profesionalitas 

kepala madrasah yang tinggi, kepala madrasah memiliki kepribadian yang baik, 

kompetensi supervisi akademik kepala madrasah yang memadahi, dan adanya 

dukungan dari semua guru di madrasah. 

Sedangkanfaktorpenghambatnyaadalahseringtimbulnyatumpangtindihkegiatan 

yang harusdilakukankepalasekolahdalamwaktu yang bersamaan. 3) Hasil 

peningkatan kompetensi pedagogik guru melalui supervisi akademik kepala 

Madrasah Aliyah Miftahul Ulum Trimulyo Kayen Pati Tahun Pelajaran 

2019/2020 adalah kemampuan guru yang baik dalam merencanakan, 

melaksanakan dan mengevaluasi pembelajaran. 

 

Kata Kunci:Supervisi Akademik, Kepala Madrasah, Kompetensi Pedagogik 
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ABSTRACT 

Sunoto, NIM: 182610000636, Supervision of Madrasah Principals to Improve 

Teacher Pedagogical Competence at Madrasah Aliyah Miftahul Ulum 

Trimulyo Kayen Pati in 2019/2020Academic Year.Management of Islamic 

Education, Postgraduate Program atUniversitas Islam 

NahdlatulUlamaJepara. 

 

This research is motivated by pedagogical competence as a teacher 

competency. One factor that can affect the improvement of teacher pedagogical 

competence is supervision carried out by the principal of madrasah. The principal's 

job as a supervisor is to provide services and assistance to supervised teachers to 

improve learning. 

The purpose of this study was to identify and to analyze planning, to 

implement and to evaluate the academic supervision of madrasah principals to 

improve teacher pedagogical competence, to determine supporting and obstacle 

factors in increasing teacher pedagogical competence, and to take the results of 

increasing teacher pedagogic competence through academic supervision of the 

principal of Madrasah Aliyah Miftahul Ulum Trimulyo Kayen Pati in the 2019/2020 

academic year. 

This research is included in a descriptive qualitative approach to the type 

of field research (field research). Primary data sources are: Head of Madrasah, 

Curriculum Representative, Teachers, Education Personnel and Madrasah Aliyah 

Miftahul Ulum Trimulyo Kayen Pati students. Meanwhile, secondary sources 

come from books, scientific journals, documents or various scientific writings that 

support and relate to the title of this thesis. Data collection techniques in this study 

consisted of interviews, observation, and documentation. Data analysis techniques 

include data reduction, data display; and Verification (Conclusion Image). Data 

credibility tests include extended observation, increased persistence, and 

triangulation. 

The results of this study indicate that the planning, implementation and evaluation 

of the academic supervision of the head of madrasah in improving the pedagogical 

competence of teachers at Madrasah Aliyah Miftahul Ulum Trimulyo Kayen Pati 

in 2019/2020 Academic Year has been run well. In practice, the head of the 

madrasah begins by holding a pre-observation, observation, post-observation and 

follow-up meeting. The supporting factors are the high professionalism of the 

madrasah principal, the good personality of the madrasah principal, the 

competence of adequate academic supervision of the madrasah principal, and the 

support of all madrasah teachers. While the obstacle factor is the frequent 

overlapping activities at the same time. Besides, the teacher pedagogical 

competence is increasing in making a plan, implementing and evaluating learning 

through academic supervision of the principal of Madrasah Aliyah Miftahul Ulum 

Trimulyo Kayen Pati in 2019/2020 academic year.   

 

Keywords:Academic Supervision, The Principal Of Madrasah, Pedagogic 

Competence 
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 مستخلص البحث
 . "036106666181سونوتو. 

المدرسةفيترقيةالكفاءةالتربويةللمعلمينفيمدرسةمفتاحالعلومالثانويةالإسلاميةتريمليوكمدير إشراف
قسم ادارة التربية الإسلامية. الدراسات العليا. جامعة ." 2012/2020ايينباطىللعامالدراسي

 نهضة العلماء الإسلامية بجبارا. 
خلفية هذا البحث العلمي أن  

الكفاءةالترقيةأحدالعواملالتيتؤثرعلى.الكفاءةالتربويةهيإحدىالكفاءاتالتييجبأنيمتلكهاالمعلمون
كانت و . تربويةللمعلمهوالإشرافالذييقومبهمديرالمدرسة

تاهكانو .كمشرفهوتقديمالخدماتوالمساعدةللمعلمينتحتالإشرافلتحسينالتعلمالمدرسةدير مظيفةو 
 لبحث العلمي هي :داف هذا ا

الكفاءةالتربويةللمعترقيةفيةرسلمديرالمدللإشرافالأكاديميتقويمتحديدوتحليلالتخطيطوالتنفيذوال(1
ترقية نتائجوكيف  (3ين. الكفاءةالتربويةللمعلمترقيةوماهيالعواملالداعمةوالمثبطةفي(2ين. لم

في مدرسة درسةالممدير الذي قام به منخلالالإشرافالأكاديميللمعلمين  التربويةاكفاءةال
استخدم هذا البحث العلمي .2012/2020 للعامالدراسيباطىنيمفتاحالعلومتريموليوكاي

(. field research) البحثالميدانيالمدخل الكيفي والوصفي بتصميم
المدرسة  رئيسالمدرسةونائب: مصادرالبياناتالأوليةهيو 

الثانوية  تاحالعلوممدرسةمفة في ب،والطلوالمعلمينوموظفيالتعليم،المناهجلشؤون
باطى. نيتريموليوكايالإسلامية

التيتدعموترتبطبعنواالمتنوعةالثانويةمنالكتبوالمجلاتالعلميةوالوثائقأوالكتاباتالعلميةالبياناتصادر وم
 الملاحظة،( 2 المقابلات،( 1: هذا البحث العلمي هيتقنياتجمعالبياناتفيو . نهذهالرسالة

. ( Data Reduction) تقليلالبيانات( 1: مايليعلى ليلالبياناتتشملتقنياتتحف. الوثائق( 3
(. Clonclusion Drawing) للإستنتاج التحقق( 3 .(Data Display) عرضالبيانات( 2

في تحليل  توسيعنطاقالملاحظات،وزيادةالمثابرة،والتثليث: على البياناتصدقتشملاختبارات
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الإشراف  تقويمتخطيط وتنفيذ و  (1أن: ا البحث العلمي على هذنتائج ودلت .البيانات
الكفاءة التربوية للمعلمين في مدرسة مفتاح  ترقيةالإسلامية في  ةرسالمدالأكاديمي لمديري 

. من الناحية تنفيذ جيديسير على  2012/2020للعام الدراسي  الثانوية الإسلاميةالعلوم 
 لاحظةالموما بعد  ،والملاحظة ،جتماع قبل الملاحظةلاا بإقامةالمدرسة  مديرالعملية، يبدأ 

شخصية ذي المدرسة  ديرلم( العوامل الداعمة هي الكفاءة المهنية العالية 2والمتابعة. 
جميع المعلمين في  ةمادعوجود ، و المتوافركفاءة الإشراف الأكاديمي المناسب ، و جيدة

على المدير القيام بها  يلزم التداخل المتكرر للأنشطة التي ةهيامل المثبطو الع أما .المدرسة
من خلال الإشراف الأكاديمي  ينالكفاءة التربوية للمعلم ائجترقيةنت( 3في نفس الوقت. 

للعام الدراسي  تريمليوكايينباطىالثانوية الإسلامية  مفتاح العلومفي مدرسة لمدير المدرسة 
 التعلم. تقويمقدرة المعلمين الجيدين على تخطيط وتنفيذ و  هي 2012/2020

 الإشراف الأكاديمي، مدير المدرسة، الكفاءة التربوية الكلمات الأساسية :
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